

NO STRA PARAULA!!

Año IX—Epoca IV

Número 145

7 Julio 1938

MAHON

PRECIO: 15 cts.

Dirección y Admón.
ANUNCIAY. 24
(Teléfono, 150)

● Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S.E. I. C.) ●

EL PARTIDO, EN LA GUERRA

Cuatro razones fundamentales

En el Pleno que el Comité Central de nuestro Partido celebró recientemente en Madrid, fué leída una carta del camarada José Díaz. Una vez más queremos llamar la atención sobre este importante documento, que plantea problemas fundamentales. Especialmente nos interesa destacar la parte de esa carta que se refería a las relaciones del Partido Comunista con las demás fuerzas antifascistas. «Yo sé—decía nuestro secretario general—que en algunos períodos de la guerra, el rápido e imponente desarrollo del Partido Comunista ha despertado algunas sospechas y ciertos recelos. Sé también que una de las armas que los enemigos de nuestro pueblo y de la unidad han utilizado y todavía utilizan para desorientar e intentar desmoralizar a una parte de las masas y aun de los dirigentes del país, consiste en sembrar desconfianza, sospechas y hasta odio hacia el movimiento comunista.

Es cierto que actualmente han dejado de existir una gran parte de estos recelos, lo cual constituye un evidente progreso de la unidad. Pero nos parece muy útil insistir sobre el tema tratado por nuestro secretario general, actualizado de nuevo por ciertas afirmaciones que se pueden leer con frecuencia en la Prensa o se dicen por ahí, a propósito de la participación, más o menos grande, de militantes de nuestro Partido o de otras organizaciones en las tareas esenciales de la guerra.

Nuestra posición es sobradamente conocida. En ninguno de los organismos del Estado, y menos que en ninguno en el Ejército, consideramos admisible que se asignen puestos de responsabilidad por razones que no sean la capacidad probada y la lealtad republicana. Lo hemos dicho muchas veces y lo repetimos. En cuestión tan vital para nuestra lucha

no aceptamos ninguna clase de proporcionalidades. Creemos, por el contrario, que los cargos han de conferirse teniendo en cuenta únicamente lo que acabamos de señalar.

Es frecuente que oigamos o leamos esta pregunta: «¿Por qué hay tantos comunistas en tal o cuál organismo del Estado?» De primera intención bueno será advertir que siempre se trata de aquellas partes del organismo estatal republicano en las cuales todo se arriesga y ha de darse en beneficio de la República. Pero el propio planteamiento de la cuestión es injusto. No lo sería, en cambio, examinar la capacidad, el entusiasmo, la fidelidad al régimen de los hombres responsables. Lo que importa es que reunan estas condiciones, y cuando en efecto, las reunen nada puede reprochárseles, sean del Partido o la Organización que fueren.

¿Acaso sostenemos nosotros que los comunistas son «los mejores»? ¡En modo alguno! Nunca hemos dicho tal cosa. Lo que decimos es que en el curso de la guerra muchos de los mejores se han hecho comunistas. Esto ha ocurrido por varias razones fundamentales, de las cuales queremos destacar cuatro.

Primera. Porque desde el principio de la guerra el Partido Comunista ha tenido una posición clara y concreta, correspondiente a lo que el pueblo quería y sentía, posición que puede sintetizarse así: Defensa de la independencia nacional y de la democracia, no el comunismo. ¿Hemos padecido errores en el trabajo correspondiente a esta política? Claro que sí. Pero el Partido los ha criticado y corregido públicamente ante la admiración y la simpatía del pueblo, al que le gustan estos métodos de claridad y juego limpio ante las masas.

(Concluye en la otra pág.)

Información general

La lucha en Extremadura

La resistencia republicana contiene a los invasores

Valencia.—Por noticias recibidas en Valencia sábese que la presión enemiga en los frentes de Extremadura ha sido dura. Las tropas españolas han conseguido su admirable resistencia, conteniendo el empuje faccioso. Los rebeldes que emplearon en estos ataques un gran lujo de hombres y material de todas clases, han sufrido pérdidas de gran consideración, tanto en lo que se refiere a los hombres como en lo que a material respecta.

Amenazas a Europa

El triunfo del fascismo supondría hacer de España una base para 2.000 aviones

Londres.—El «News Chronicle» publica una correspondencia de Nueva York recogiendo informes de una entrevista publicada por un periódico norteamericano con el supuesto jefe de la aviación fascista Kindelán, el cual ha declarado que si ellos triunfaban, en España habría una base de 2.000 aviones, lo que el periódico inglés considera como muy grave para el equilibrio de las fuerzas en el Mediterráneo.

Los japoneses continúan su repliegue en el Honan

Hankou.—Bajo la presión de las tropas chinas en el Honan, los japoneses continúan trasladando sus destacamentos por el ferrocarril de Lunhai. Al propio tiempo envían una gran cantidad de barcos para el salvamento de los soldados japoneses que se encuentran en las regiones inundadas.

Los soldados japoneses de la división Doihara, que antes se encontraban destacados en la región situada en el sector de Kaifeng, se han retirado ya a la parte norte del Honan, hacia la ciudad de Singhsian, y han iniciado la ofensiva hacia el oeste, en dirección de Tsinhua.

En la parte sureste de la provincia de Chansi, los soldados chinos han copado a las guarniciones japonesas de las ciudades de Vensi y Tsuiwo y efectúan constantes ataques. En la ciudad de Tsuiwo quedan unos 400 soldados japoneses.

Cuatro razones fundamentales

Año IX—Ejército
(Comienza en la otra pág.)

Segunda. Porque nuestro Partido puede llamarse el Partido de la unidad. Toda nuestra historia así lo prueba; más si queremos citar testimonios cercanos podemos recordar, por ejemplo, que cuando el Gobierno de la República ha ascendido a los jefes más heroicos y capaces, el Partido se ha alegrado por todos, no solamente por los comunistas, y ha felicitado a todos, y no solamente a los comunistas, y nuestro periódico ha publicado destacadamente los nombres de todos, y no solamente los de los comunistas.

Tercera. Porque nuestro Partido no tiene sino una línea política. Lo que dice es lo que hace. Cuando firma un pacto, este pacto es ya la ley de toda su actuación. Cuando ha creído que algunas actuaciones de gobierno no eran justas, lo ha dicho abiertamente. Las ha señalado con un criterio constructivo y ha trabajado espontáneamente y desinteresadamente por corregir los errores. Si creyera que el Gobierno no sigue la política adecuada a la situación, lo diría abiertamente y lo haría comprender con lealtad y claridad. Y también esta sinceridad le gusta a la gente del pueblo.

Cuarta. Porque no intriga nunca. Nuestro Partido—por ejemplo—está convencido de que hay que combatir hasta el fin, hasta vencer, y por ello mismo consideraría indigno, de su responsabilidad y de su fuerza intrínseca de acuerdo con gentes que tuviesen otra finalidad, y mucho menos si la finalidad de este intriga fuera obtener ventajas particulares y contra el interés general.

Por estas cuatro razones fundamentales y por otras que hemos expuesto anteriormente, muchos de los mejores ciudadanos de España han comprendido que en nuestro Partido también claro está, en otras organizaciones antifascistas que han sufrido una profunda transformación durante la guerra—se perfilan e incluso concretan los rasgos de la nueva vida política de España, en la que nada de lo viejo y caduco, nada de lo caído y muerto para siempre, podrá volver. Por esto vienen a nuestras filas y vienen nuestro carnet que les obliga a luchar con heroísmo a trabajar con fe y a ser abnegados.

Su adhesión al Partido Comunista y a la causa republicana son inseparables.
(De «Frente Rojo»)

Leed y propagad
Nostra Paraula
LEED Y PROPAGAD
Frente Rojo

Parte oficial del Ministerio de Defensa Ejército de Tierra

LEVANTE.—En el sector occidental nuestras fuerzas han rechazado totalmente los ataques facciosos contra la cota 1171, de la zona de Campillo.

También en la de Vallbona fué completamente neutralizado un golpe de mano enemigo a la cota 1168.

Los intentos rebeldes contra nuestras posiciones del noroeste de Sueira en el sector de Tales fueron vigorosamente rechazados sufriendo el enemigo muchas bajas.

En la zona oriental las fuerzas al servicio de la invasión extranjera, fuertemente protegidas por aviación atacaron con dureza nuestras posiciones del sur de Artana, siendo energicamente contenidos.

Los ataques a Santa Bárbara y de más posiciones de Villavieja fueron asimismo rechazados totalmente por nuestros soldados, haciendo al enemigo duro quebranto.

Ayer en combate aéreo sobre este frente, fueron derribados dos aparatos italianos.

Nosotros perdimos un caza alcanzado por los antiaéreos enemigos.

Demás frentes, sin novedad.

Aviación

La aviación extranjera al servicio de los facciosos bombardeó a las 22 horas de ayer la carretera de Barcelona a Valencia, a la altura de Pajol, ocasionando víctimas entre la población civil.

A las 22:50 horas tres hidroaviones de Mallorca, bombardearon y ametrallaron Benifayó, Silla y Algemesi.

También agredieron Alcira y Perelló.

A las 23:42 horas siete trimotores extranjeros arrojaron gran cantidad de bombas a la altura del puerto de Barcelona, San Adrián y Badalona. Todos los explosivos cayeron al mar, sin causar daños.

Delegación del Gobierno de la República en Menorca

CIRCULAR

Habiendo quedado nuevamente establecida en el cuartel del Grupo Uniformado del Cuerpo de Seguridad, de esta ciudad, la Oficina Provincial de Intervención de Armas, explosivos y cartuchería a que alude el reglamento aprobado con fecha 13 de Septiembre de 1935, se pone en conocimiento por medio de la presente de todos aquellos individuos que poseyeran armas de cualquiera de las tres clases a que hace referencia el reglamento citado, y no las tuvieran debidamente legalizadas con posterioridad al día 18 de Julio de 1936, la obligación que tienen de proveerse de la correspondiente guía de posesión y demás autorizaciones para su tenencia y uso.

Mahón 5 de Julio de 1938.—El Delegado del Gobierno, FRANCISCO MERGADAL PONS.

Toreros y frailes que conspiraban

Madrid.—En la sesión celebrada esta mañana, en el juicio seguido contra 195 procesados, por el delito de alta traición, fueron interrogados quince de los encartados, entre ellos Graciliano Cobaleda, que era novicio valenciano; Mariano de la Rubia, banderillero; Juan Manrique Arturo, religioso paúl, y Luis Ruiz Miguel, matador de toros.

Las declaraciones no ofrecen interés, salvo la de uno de los religiosos, quien manifestó habíale hablado de la famosa agrupación de orden.

El general Miaja se reúne con las autoridades de Valencia para adoptar acuerdos, sobre todo respecto a las fortificaciones

Valencia.—El general Miaja, jefe de la Agrupación de Ejércitos, ha celebrado una reunión con las autoridades de Valencia, para tratar de diversos problemas relacionados con la guerra.

Se trató especialmente de las fortificaciones, adoptándose diversos acuerdos, que serán llevados a la práctica con toda rapidez.

Asistió a esta reunión, el ex ministro don Julio Just, que desde hace unos meses se dedica a trabajos de esta índole en la provincia de Valencia.

Al terminar la reunión, el general dijo a los informadores que las noticias de los frentes son satisfactorias. Las fuerzas republicanas siguen luchando con tenacidad y entusiasmo, habiéndose causado a los facciosos gran número de bajas.

Viveres y material sanitario por valor de 460.000 francos

París.—Ayer salieron tres camiones cargados de viveres y de material sanitario representando un valor de 460.000 francos colectados por el Comité de Ayuda al pueblo Español con la participación de los sindicatos de los Metalúrgicos, de Productos Químicos, de Calefacción y del Partido Comunista, con destino a la España republicana.

El ejército inglés efectuará unas importantes maniobras

Londres.—Se anuncia la celebración de unas importantes maniobras en las que habrán de participar la Marina, la Aviación, el Ejército y la organización de Defensa Pasiva.

Las operaciones se desarrollarán en las costas orientales de la Gran Bretaña y Escocia.

El tema de estas maniobras se relaciona con el deseo de poner a prueba la eficacia del sistema de defensa de las regiones costeras del Támesis, Medway, Tyne y Forth, contra agresiones venidas desde el mar o por el aire.

Venta de libros y folletos

Se han puesto a la venta una partida de libros y folletos de gran actualidad, que recientemente recibió el Comité Provincial de Baleares del Partido Comunista de España.

Los que deseen adquirir ejemplares de los citados libros y folletos, pueden pasar por Anunciavay 24, durante las horas laborables.

También se venden en la IMPRENTA BALEAR, P. y Caules, 9.

Imp. Balear. Mahón